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 ASAMBLEA LEGISLATIVA DEL DISTRITO FEDERAL 
IV LEGISLATURA 

 
 

COMISIÓN DE EDUCACIÓN 
 
 

REUNIONES 
 
INSTALACIÓN DE LA COMISIÓN 
FECHA: 11 de octubre de 2006 
LUGAR: Salón Heberto Castillo 
HORA: 18:00 horas 
 
ASISTENTES: 
 
Dip. Salvador Martínez Della Rocca  
Dip. Xiuh Guillermo Tenorio Antiga 
Dip. José Antonio Zepeda Segura 
Dip. Martín Carlos Olavarrieta Maldonado 
Dip. Juan Carlos Beltrán Cordero 
Dip. Balfre Vargas Cortez 
 
ORDEN DEL DÍA: 
 
1.- Lista de asistencia 
2.- Declaración del Quórum 
3.- Instalación de la Comisión  
4.- Asuntos generales 
 
Nota.- La diputada Gloria Isabel Cañizo Cuevas, informó con la debida 
anticipación las actividades por las cuales no podía asistir a la reunión. 
 
Cabe destacar que la Dip. Cañizo, es la presidenta de la Comisión de Ciencia y 
Tecnología. 
 
I.- REUNIONES ORDINARIAS  
 
A.- PRIMERA 
FECHA: 01 de Noviembre de 2006 
LUGAR: Salón Uno del Edificio de Zócalo 
HORA: 10:00 horas 
 
ASISTENTES:  
 
Dip. Salvador Martínez Della Rocca  
Dip. Xiuh Guillermo Tenorio Antiga 
Dip. Martín Carlos Olavarrieta Maldonado 
Dip. Juan Carlos Beltrán Cordero 
Dip. Balfre Vargas Cortez 
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ORDEN DEL DÍA: 
 
1.- Lista de asistencia. 
2.- Declaración del Quórum. 
3.- Lectura y Aprobación del Orden del día. 
4.- Calendario de reuniones de la Comisión 
5.- Integración de las Subcomisiones y mecánica de trabajo de las mismas  
6.- Fecha de la reunión para conformar el programa de trabajo en la actual 
legislatura. 
7.- Presentación y balance de los asuntos turnados a la comisión en la III 
Legislatura. 
8.- Asuntos generales. 
 
Nota.- Los diputados Gloria Isabel Cañizo Cuevas y José Antonio Zepeda 
Segura, informaron con la debida anticipación las actividades que les impedían 
asistir a la reunión. 
 
 
B.- SEGUNDA 
FECHA: 6 de Diciembre de 2006 
LUGAR: Sala de Prensa del edificio de Zócalo 
HORA: 10:30 horas 
 
ASISTENTES:  
 
Dip. Salvador Martínez Della Rocca  
Dip. José Antonio Zepeda Segura 
Dip. Martín Carlos Olavarrieta Maldonado 
Dip. Gloria Isabel Cañizo Cuevas  
Dip. Juan Carlos Beltrán Cordero 
  
ORDEN DEL DÍA: 
 
1.- Lista de asistencia. 
2.- Declaración del Quórum. 
3.- Lectura y Aprobación del Orden del día. 
4.- Revisión y Análisis del Presupuesto Educativo 2007.  
5.- Presentación del Modelo Educativo y necesidades presupuestarias para el 
2007, de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, por el Rector Dr. 
Manuel Pérez Rocha. 
6.- Asuntos generales. 
 
Nota.- Los diputados Xiuh Guillermo Tenorio Antiga y Balfre Vargas Cortez, 
informaron con la debida anticipación las actividades que les impedían asistir a 
la reunión. 
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C.- TERCERA 
FECHA: 17 de Enero de 2007 
LUGAR: Salón Uno del Edificio de Zócalo 
HORA: 11:00 horas 
 
ASISTENTES:  
Dip. Salvador Martínez Della Rocca  
Dip. José Antonio Zepeda Segura 
Dip. Gloria Isabel Cañizo Cuevas  
Dip. Balfre Vargas Cortez 
 
ORDEN DEL DÍA: 
 
1.- Lista de asistencia. 
2.- Declaración del Quórum. 
3.- Lectura y Aprobación del Orden del día. 
 
4.- Exposición, por la oficina de asesoría por el Dip. Xiuh Guillermo Tenorio 
Antiga del Presupuesto Educativo 2007, para el Distrito Federal.  
5.- Análisis y valoración de la Creación de la Secretaría de Educación y del 
Proceso de Descentralización Educativa en el Distrito Federal. 
6.- Asuntos Generales. 
 
Nota.- Los diputados Xiuh Guillermo Tenorio Antiga, Juan Carlos Beltrán 
Cordero y Martín Carlos Olavarrieta Maldonado, informaron con la debida 
anticipación las actividades que les impedían asistir a la reunión. 
 
D.- CUARTA.  Reunión de Comisiones Unidas con Presupuesto y 
Cuenta Pública. 
 
FECHA: 22 de Febrero de 2007. 
LUGAR: Sala de Prensa del Edificio de Zócalo 
HORA: 11:30 horas 
 
ASISTENTES:  
 
Dip. Salvador Martínez Della Rocca  
Dip. Xiuh Guillermo Tenorio Antiga 
Dip. Martín Carlos Olavarrieta Maldonado  
Dip. Juan Carlos Beltrán Cordero   
Dip. Balfre Vargas Cortez 
 
ORDEN DEL DÍA: 
 
1.- Lista de asistencia. 
2.- Declaración del Quórum. 
3.- Lectura y Aprobación del Orden del día. 
4.- Análisis y discusión de la Propuesta con Punto de Acuerdo, para exhortar a 
la LX Legislatura de la Honorable Cámara de Diputados del Congreso de la 
Unión, en particular a las Comisiones de Presupuesto y Cuenta Publica y de 
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Educación Publica y Servicios Educativos, para que contemple una asignación 
presupuestal por parte del Gobierno Federal, del 50% del presupuesto que 
requiera en el año 2007, la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, 
para cumplir con sus funciones de educar, investigar y difundir la cultura; 
presentada por el Dip. Salvador Martínez Della Rocca, del Grupo Parlamentario 
Partido de la Revolución Democrática. 
 
Pendiente por dictaminarse. 
 
5.- Asuntos Generales.  
 
Nota.- Los diputados Gloria Isabel Cañizo Cuevas y José Antonio Zepeda 
Segura, informaron con la debida anticipación las actividades que les impedían 
asistir a la reunión. 
 
E.- QUINTA.  Reunión de Comisiones Unidas con  Presupuesto y Cuenta 
Pública y Desarrollo Social. 
 
FECHA: 22 de Febrero de 2007. 
LUGAR: Sala de Prensa del Edificio de Zócalo 
HORA: 13:30 horas 
 
ASISTENTES:  
Dip. Salvador Martínez Della Rocca  
Dip. Xiuh Guillermo Tenorio Antiga 
Dip. Martín Carlos Olavarrieta Maldonado  
Dip. Juan Carlos Beltrán Cordero   
Dip. Balfre Vargas Cortez 
 
ORDEN DEL DÍA: 
 
1.- Análisis y Discusión de la Iniciativa de Decreto de reforma y adiciona a la 
Ley de Educación, la Ley de las Niñas y los Niños y la Ley de Transporte y 
Vialidad todas del Distrito Federal, para establecer el derecho a uniformes, 
transporte escolar y alimentación a los alumnos residentes e inscritos en 
escuelas publicas del Distrito Federal en los niveles de preescolar, primaria y 
secundaria y abrogación de la Ley que Establece el Derecho a un paquete de 
Útiles Escolares por Ciclo Escolar a todos los alumnos residentes en el Distrito 
Federal; presentada por el Diputado Armando Tonatiuh González Case, del 
Grupo Parlamentario Partido Revolucionario Institucional. 
 
Dictaminado en sentido negativo. 
 
Nota.- Los diputados Gloria Isabel Cañizo Cuevas y José Antonio Zepeda 
Segura, informaron con la debida anticipación las actividades que les impedían 
asistir a la reunión. 
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F.- SEXTA 
FECHA: 24 de mayo de 2007 
LUGAR: Sala de Juntas de la Comisión de Educación de Gante No. 15, 5° piso 
HORA: 11:00 horas 
 
ASISTENTES:  
 
Dip. Salvador Martínez Della Rocca  
Dip. Martín Carlos Olavarrieta Maldonado 
Dip. Juan Carlos Beltrán Cordero 
Dip. Balfre Vargas Cortez 
 
ORDEN DEL DÍA: 
 
1.- Lista de asistencia. 
2.- Declaración del Quórum. 
3.- Lectura y Aprobación del Orden del día. 
4.- Revisión y análisis de las Iniciativas y Puntos de Acuerdo Turnados a la 
Comisión para su dictaminación.  
5.- Organización de los Foros sobre la Descentralización Educativa en el 
Distrito Federal. 
6.- Asuntos Generales. 
 
Nota.- Los diputados Xiuh Guillermo Tenorio Antiga, Gloria Isabel Cañizo 
Cuevas y José Antonio Zepeda Segura, informaron con la debida anticipación 
las actividades que les impedían asistir a la reunión. 
 
 
G.- SÉPTIMA  
FECHA: 11 de Julio de 2007 
LUGAR: Sala de Juntas de Donceles  
HORA: 17:00 horas 
 
ASISTENTES:  
 
Dip. Salvador Martínez Della Rocca  
Dip. Xiuh Guillermo Tenorio Antiga 
Dip. Juan Carlos Beltrán Cordero 
Dip. Gloria Isabel Cañizo Cuevas  
 
ORDEN DEL DÍA: 
 
1.- Lista de asistencia y verificación de Quórum. 
2.- Lectura y Aprobación del Orden del día. 
3.- Análisis y en su caso aprobación del Proyecto de Dictamen a la Proposición 
con Punto de Acuerdo mediante el cual se exhorta al Titular del poder Ejecutivo 
Federal, Lic. Felipe Calderón Hinojosa hacer las previsiones presupuestales 
para dar cumplimiento al artículo 25, de la Ley General de Educación  y al 
artículo 9 BIS de la Ley de Ciencia y Tecnología. 
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4.- Asuntos Generales. 
5.- Clausura. 
 
 
H.- OCTAVA  
Reunión de Comisiones Unidas de Fomento Económico, 
Desarrollo Social y Educación con el Dr. Axel Didriksson 
Takayanagui, Secretario de Educación del Distrito Federal. 
 
FECHA: 16 de Agosto de 2007 
LUGAR: Sala de Juntas de Gante No. 15, 1° piso 
HORA: 12:00 horas 
 
ASISTENTES:  
 
Dip. Salvador Martínez Della Rocca  
Dip. Xiuh Guillermo Tenorio Antiga 
Dip. Gloria Isabel Cañizo Cuevas 
Dip. Balfre Vargas Cortez 
 
  

MECÁNICA DE LA REUNIÓN. 
 
1.- Exposición del Secretario de Educación Dr. Axel Didriksson Takayanagui, 
hasta por 30 minutos. 
 
2.- Intervención de cada uno de los diputados integrantes de las Comisiones, 
hasta por 5 minutos. 
 
3.- Respuesta del Dr. Axel Didriksson. 
 
4.- Intervención de los diputados sobre las respuestas del Secretario de 
Educación, hasta por 3 minutos. 
 
5.- Mensaje final por parte del Secretario de Educación del Gobierno del Distrito 
Federal. 
 
6.- Palabras para despedir al Secretario de Educación, por parte de los 
presidentes de las Comisiones. 
 
7.- Propuestas para fijar la fecha de la próxima reunión de las Comisiones 
Unidas de Fomento Económico, Desarrollo Social y de Educación; para 
dictaminar la Iniciativa de Ley referente a la dotación de uniformes a los 
alumnos de Educación Básica.  
 
Nota.- El diputado José Antonio Zepeda Segura, informó con la debida 
anticipación las actividades que le impedía asistir a la reunión. 
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II.- REUNIONES EXTRAORDINARIAS. 
 
 
A.- PRIMERA  
FECHA: 15 de Noviembre de 2006 
LUGAR: Salón Uno del Edificio de Zócalo 
HORA: 10:00 horas 
 
ASISTENTES:  
 
Dip. Salvador Martínez Della Rocca  
Dip. Xiuh Guillermo Tenorio Antiga 
Dip. José Antonio Zepeda Segura 
Dip. Martín Carlos Olavarrieta Maldonado  
Dip. Gloria Isabel Cañizo Cuevas  
Dip. Juan Carlos Beltrán Cordero   
Dip. Balfre Vargas Cortez 
 
ORDEN DEL DÍA: 
 
1.- Lista de asistencia. 
2.- Declaración del Quórum. 
3.- Lectura y Aprobación del Orden del día. 
4.- Primera revisión y análisis del Presupuesto Educativo  
5.- Integración de la lista de temas y especialistas para realizar la reunión de 
elaboración del programa de trabajo para la Comisión. 
6.- Asuntos generales. 
 
B.- SEGUNDA  
FECHA: 25 de Enero de 2007  
LUGAR: Sala de Prensa del Edificio de Zócalo 
HORA: 13:00 horas 
 
ASISTENTES:  
 
Dip. Salvador Martínez Della Rocca  
Dip. Xiuh Guillermo Tenorio Antiga 
Dip. Gloria Isabel Cañizo Cuevas  
Dip. Juan Carlos Beltrán Cordero   
Dip. Balfre Vargas Cortez 
 
ORDEN DEL DÍA: 
 
1.- Lista de asistencia. 
2.- Declaración del Quórum. 
3.- Lectura y Aprobación del Orden del día. 
4.- Exposición, del Dip. Xiuh Guillermo Tenorio Antiga 
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5.- Asuntos generales. 
 
Nota.- Los diputados José Antonio Zepeda Segura y Martín Carlos Olavarrieta 
Maldonado, informaron con la debida anticipación las actividades que les 
impedían asistir a la reunión. 
 
 
C.- TERCERA.  
 
Reunión de Comisiones Unidas con Presupuesto y Cuenta 
Pública. 
 
FECHA: 8 de marzo de 2007 
LUGAR: Sala de Prensa del Edificio de Zócalo 
HORA: 12:00 horas 
 
ASISTENTES:  
 
Comisión de Educación 
 
Dip. Salvador Martínez Della Rocca  
Dip. Gloria Isabel Cañizo Cuevas  
Dip. Juan Carlos Beltrán Cordero   
Dip. Balfre Vargas Cortez 
ORDEN DEL DÍA: 
 
1.- Lista de asistencia. 
2.- Declaración del Quórum. 
3.- Lectura y Aprobación del Orden del día. 
4.- Presentación de la propuesta para exhortar a la LX Legislatura de la 
Honorable Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, en particular a las 
Comisiones de Presupuesto y Cuenta Publica y de Educación Pública y 
Servicios Educativos, para que contemplen una asignación presupuestal por 
parte del Gobierno Federal, del 50% del presupuesto que requiera en el año 
2007, la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, para cumplir con sus 
funciones de educar, investigar y difundir la cultura; para su análisis y 
dictaminación. 
 
Dictaminado en sentido positivo  
 
5.-Asuntos generales. 
 
Nota.- Los diputados Xiuh Guillermo Tenorio Antiga, José Antonio Zepeda 
Segura, y Martín Carlos Olavarrieta Maldonado, informaron con la debida 
anticipación las actividades que les impedían asistir a la reunión. 
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D.- CUARTA. 
 
REUNIÓN DE TRABAJO CON EL DR. AXEL DIDRIKSSON TAKAYANAGUI, 
SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL DISTRITO FEDERAL. 

 
FECHA: 13 de marzo de 2007 
LUGAR: Sala de Juntas de Gante No. 15, 1° piso 
HORA: 11:00 horas 
 
ASISTENTES:  
 
Dip. Salvador Martínez Della Rocca  
Dip. Xiuh Guillermo Tenorio Antiga 
Dip. José Antonio Zepeda Segura 
Dip. Gloria Isabel Cañizo Cuevas  
Dip. Juan Carlos Beltrán Cordero 
Dip. Balfre Vargas Cortez 
 
ORDEN DEL DÍA: 
1.- Planes, Programas y Metas de la Secretaría de Educación del Gobierno del 
Distrito Federal. 
2.- Problemáticas relevantes detectadas en el Distrito Federal en el ámbito 
educativo. 
3.- Organización del Primer “Seminario sobre descentralización educativa en el 
Distrito Federal”. 
 
Nota.- El diputado Martín Carlos Olavarrieta Maldonado, informó con la debida 
anticipación las actividades por las cuales no podía asistir a la reunión. 
 
E.- QUINTA 
 
REUNIÓN DE COMISIONES UNIDAS DE DESARROLLO SOCIAL, 
CULTURA Y EDUCACIÓN CON EL C. MARTÍ BATRES GUADARRAMA, 
SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL DEL GOBIERNO DEL DISTRITO 
FEDERAL. 
 
FECHA: 13 de Septiembre de 2007 
LUGAR: Sala de Juntas del 2° piso, del recinto de Donceles 
HORA: 10:00 horas 
 
ASISTENTES:  
 
Dip. Salvador Martínez Della Rocca  
Dip. Martín Carlos Olavarrieta Maldonado 
Dip. Juan Carlos Beltrán Cordero 
Dip. Gloria Isabel Cañizo Cuevas 
Dip. Balfre Vargas Cortez 
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ORDEN DEL DÍA: 
 
1.- Lista de asistencia y verificación de Quórum. 
2.- Lectura y Aprobación del Orden del día. 
3.- Lectura del Formato para la Comparecencia del Secretario de Desarrollo 
Social del Gobierno del Distrito Federal 
4.- Comparecencia 
5.-Asuntos Generales 
 
Conocer la operación y criterios de los programas de Desarrollo Social y en 
particular los criterios de operación de los programas de apoyo educativo 
 
Nota.- El diputado Xiuh Guillermo Tenorio Antiga, informó con la debida 
anticipación las actividades que le impedían asistir a la reunión. 
 



ASAMBLEA LEGISLATIVA DEL DISTRITO FEDERAL 
IV LEGISLATURA 

 
 
 

COMISIÒN DE EDUCACIÒN 
 
 
 
 
 

Décima primera reunión ordinaria de la Comisión. 
Fecha: 23 de enero de 2008 

Lugar: Salón “Luís Donaldo Colosio” 
 
 
 

 
I.- O R D E N    D E L   D Í A  
 
1.- Lista de asistencia. 
 
2.- Declaración del Quórum. 
 
3.- Lectura y Aprobación del Orden del día. 
 
4.- Comentarios al presupuesto educativo 2008.  
 
5.- Presentación de las propuestas para la agenda 2008. 
 
6.- Informe de asuntos recibidos. 
 
7.- Asuntos generales. 
a).- Calendario de reuniones de la comisión. 
 
 
II.- Análisis del presupuesto educativo 2008, presentación del Dip. Xiuh Guillermo Te-
norio Antiga. 
 
 
 



Análisis del Presupuesto 2008 
para Educación en el D.F.

Comisión de Educación



Análisis del Presupuesto 2008

• Componentes
• Presupuesto 2008 autorizado
• Puntos de Reflexión
• Metas Futuras



Análisis del Presupuesto 2008

• Componentes
• Presupuesto 2008 autorizado
• Puntos de Reflexión
• Metas Futuras



Componentes

• Existen tres formas de analizar el 
presupuesto:
– Programática Funcional (Cómo se ejerce 

el gasto)
– Administrativa (Quién ejerce los recursos)
– Económica (En qué se ejercen recursos)

• Son los que denominaremos 
“dimensiones” para este análisis.



Componentes

• En este análisis, enfatizaremos 
aquellos aspectos del Presupuesto 
que se vinculan directa o 
indirectamente con las actividades 
educativas en el Distrito Federal



Componentes

• Dimensión Programática:
– Oferta Directa de Servicios Educativos
– Mantenimiento de Escuelas
– Programas Sociales de Apoyo a la Educación

• Becas Escolares
• Desayunos Escolares
• Útiles Escolares
• Uniformes Escolares
• Fideicomiso Educación Garantizada



Componentes

• Dimensión Administrativa:
– Dependencias

• S. Educación, Des. Social, Cultura…
– Delegaciones
– Entidades  y Órganos Desconcentrados

• DIF,IJDF,IEMS,IMDF;ITFP,IFP,IAIS,ID
– Órganos Autónomos

• UACM



Componentes

• Dimensión Económica:
– Clasificación por Objeto de Gasto
– Gasto Corriente
– Gasto de Capital
– Fuente de Financiamiento

• Recursos Federales
• Recursos Distrito Federal
• Recursos Autogenerados



Análisis del Presupuesto 2008

• Componentes
• Presupuesto 2008 autorizado
• Puntos de Reflexión
• Metas Futuras



Presupuesto Autorizado

• A continuación, analizaremos el 
presupuesto autorizado al Gobierno 
del Distrito Federal.

• Se utilizarán las tres dimensiones 
anteriormente planteadas.

• Las cifras que se presentan están 
redondeadas a millones de pesos.



Presupuesto Autorizado, 
Dimensión Programática

• En la dimensión programática del 
presupuesto se otorgaron:
– Oferta Educativa Directa

• IEMS: 580 millones
• UACM: 729 millones
• ITFP: 132 millones
• IFP: 26 millones
• TOTAL 1,467 millones (1.32%)



Presupuesto Autorizado, 
Dimensión Programática

• En la dimensión programática del 
presupuesto se otorgaron:
– Construcción y Mantenimiento de Escuelas

• Construir inmuebles (3) 426 millones
• Mantener infraestr.(2333)  905 millones
• Evaluar PIME (500 acc.) 5 millones
• TOTAL 1,336 millones (1.20%)



Presupuesto Autorizado, 
Dimensión Programática

• En la dimensión programática del 
presupuesto se otorgaron:
– Programas Sociales de Apoyo a Educ.

• Becas Escolares NMS 54 millones
• Desayunos Escolares 406 millones
• Uniformes Escolares 332 millones
• Útiles Escolares 95 millones 

-CONTINÚA…



Presupuesto Autorizado, 
Dimensión Programática

• En la dimensión programática del 
presupuesto se otorgaron:
– Programas Sociales de Apoyo a Educ.

• Producir y distribuir libros      23 millones
• Educación Garantizada         50 millones
• Programa Niños Talento 264 millones
• Estímulos Bachillerato 1,100 millones
• TOTAL 2,324 millones (2.1%)



Presupuesto Autorizado, 
Dimensión Programática

• En la dimensión programática del 
presupuesto se otorgaron:
– Instituto de Ciencia y Tecnología.

• 675 millones
• TOTAL 675 millones (0.6%)



Presupuesto Autorizado, 
Dimensión Programática

Recursos destinados a Educación

25,2%
22,9%

39,9%

0,4%

11,6%

Oferta Educativa Directa Constr. Y Mto. Inmuebles Programas Sociales 

Otros Inst. Ciencia y Tecnología

5,826 millones
5.26% del total

57% de Aumento



Presupuesto Autorizado, 
Dimensión Administrativa

• En la dimensión administrativa del 
presupuesto se otorgaron a Educación:
– Secretarías 

• Educación: 1,918 millones
• Desarrollo Social: 428 millones
• Cultura: 488 millones
• Obras: 126 millones

– Delegaciones
• Total 16 Deleg.: 666 millones
• TOTAL 3,626 millones (3.27%)



Presupuesto Autorizado, 
Dimensión Administrativa

• En la dimensión administrativa del 
presupuesto se otorgaron en total:
– Entidades

• DIF-DF 2,237 millones
• IJDF 64 millones
• IEMS 579 millones
• IMDF 133 millones
• ICYT 675 millones
• TOTAL 3,688 millones (3.33%)



Presupuesto Autorizado, 
Dimensión Administrativa

• En la dimensión administrativa del 
presupuesto se otorgaron:
– Órganos desconcentrados y Entidades

• ITFP 132 millones
• IFP 26 millones
• IJ 64 millones
• IEMS 579 millones
• Fideicomiso EG 52 millones
• TOTAL 853 millones (0.77%)



Presupuesto Autorizado, 
Dimensión Administrativa

• En la dimensión administrativa del 
presupuesto se otorgaron:
– Entidades

• ICYT 675 millones
– Órganos Autónomos

• UACM 759 millones
• TOTAL 1,434 millones (1.3%)



Presupuesto Autorizado, 
Dimensión Administrativa

Recursos destinados a Educación

33,2%

7,5%

41,3%

9,6%

8,5%

Secretarías Delegaciones Entidades

Órganos desc. Órganos autónomos 

8,926 millones
8% del total



Análisis del Presupuesto 2008

• Componentes
• Presupuesto 2008 autorizado
• Puntos de Reflexión
• Metas Futuras



Puntos de Reflexión

• Definitivamente, se observa un aumento 
en el presupuesto destinado a Educación.

• Entre 2007 y 2008, creció un:

57%



Puntos de Reflexión

• Los principales cambios se observan en:
– ICYT, que creció casi 600%
– Recursos delegacionales, que se redujeron en un 

75%.
• Un cambio de adscripción en los progrmas

hizo que recursos que se utilizaban para 
“educación y deporte” ahora se reporten por 
separado “educación” y “cultura, esparcimiento 
y deporte”, siendo el segundo más importante.



Puntos de Reflexión

• Los principales cambios se observan en:
– Mantener infraestructura educativa de nivel 

básico tiene ahora casi 880 millones, de una 
base de 157 millones del año anterior.

– Nuevos programas de apoyos sociales:
• Educación garantizada, estímulo a 

bachillerato, niños talento…

1,460 millones adicionales.



Puntos de Reflexión

• Los principales cambios se observan en:
– La creación de la Secretaría de Educación hace 

que existan elementos no comparables entre el 
año anterior y este.

– El rubro educación recibirá, en total, 5,151 
millones, el 4.65% del total del presupuesto.

– Se mantienen programas de apoyos sociales en 
la Secretaría de Desarrollo Social, a pesar del 
cambio legal hacia la Secretaría de Educación.



Análisis del Presupuesto 2008

• Componentes
• Presupuesto 2008 autorizado
• Puntos de Reflexión
• Metas Futuras



Metas Futuras

• La creación de la Secretaría de 
Educación Pública:
– Permitió generar contenidos educativos 

acordes a las necesidades de la ciudad.
– Obligó a enfatizar las responsabilidades 

directas del gobierno local.
– Ofrece un mayor conjunto de herramientas 

para mejorar la educación.



Metas Futuras

• Los programas de apoyo social:
– Deben revisarse para mejorarse:

• El estímulo al bachillerato no hace 
suficiente énfasis en el desempeño .

• El desayuno escolar cuesta $3.56 por 
alumno; aumentó 18% respecto al ciclo 
previo.

• Falta ampliar cobertura a otros ciclos. 



Metas Futuras

• El Instituto de Ciencia y Tecnología:
– Ha generado buenos resultados.
– Permite acceso a recursos federales.
– Puede aportar soluciones a los problemas 

de la ciudad de mejor manera.



Análisis del Presupuesto 2008 
para Educación en el D.F.

Comisión de Educación



III.- PROPUESTAS PARA LA AGENDA DE TRABAJO 2008 DE LA COMISIÓN. 
 
1.- Propuestas del Dip. Salvador Martínez Della Rocca. 
 

 
 

 
 
 
 
 
2.- Propuestas de la Dip. Gloria Isabel Cañizo Cuevas. 
 
 
Gestionar una reunión con la Secretaría de Educación Pública para que se informe 
sobre el gasto del presupuesto educativo federal en el Distrito Federal  
 
 Dictaminar la Iniciativa que reforma los artículos de la Ley Orgánica de la Adminis-
tración Pública del Distrito Federal que van relacionados a los bebederos en los plan-
teles educativos. 
 
Dictaminar la iniciativa que reforma los espacios destinados para la realización de la 
Educación Física y el Deporte a niveles de Educación Básica y de Bachillerato. 
   
 
 

I.- SEGUIMIENTO GASTO DE ESCUELAS 2008 

  1er.Trimestre 2do. Trimestre 3er Trimestre 4to Tri-

a) Selección de escuelas *       
b) Determinación de obra 
Mantenimiento, rehabilitación * *     

c) Determinación de la inver- * *     
d) Presupuesto comprometido   * * * 
e) Presupuesto ejercido     * * 

II.- FORO DE DESCENTRALIZACIÓN 
a) Determinación de las Te- * 1er.Foro 2do. Foro 3er. Foro 

b) Determinación de la Mecá-         
c) Invitados         
d) Sede, fechas y horarios         

III.- FOROS CREACIÓN DE LA NUEVA LEY DE EDUCACIÓN DEL DISTRITO FEDE-

a) Determinación de las Te-         
b) Determinación de la Mecá-         
c) Invitados         
d) Sede, fechas y horarios         



3.- Propuestas del Dip. Martín Carlos Olavarrieta Maldonado. 
 
Revisar y analizar el proceso de la descentralización educativa 
 
Llevar a cabo una política integral nutrición  balanceado para que los niños puedan 
consumir alimentos calientes, de alto nivel en toda la estructura de Educación Básica. 
 
Promover la vinculación al Instituto para la Atención de Adultos Mayores con profe-
siones que estén interesados en un programa de apoyo escolar en educación básica 
en espacios públicos como: 
 
Bibliotecas, casas de cultura etc.  
 
En cuanto a Educación Media Superior, oferta educativa y demanda de empleo; im-
pulsar una relación virtuosa entre los planteles educativos públicos y privados que 
permita multiplicar la oferta con varios turnos y aprovechar integralmente la capaci-
dad instalada.  
 
Realizar una gran cruzada para elevar la calidad educativa; capacitar y reconocer a 
los maestros en el proceso de enseñanza y aprendizaje. 
 
Promover un programa de mantenimiento para planteles públicos, abatiendo el reza-
go en la conservación de edificios escolares y garantizar las instalaciones dignas y sa-
lubres. 
 
Promover un convenio de verificación con la Secretaría de Salud del Distrito Federal 
en edificios escolares para prevenir la diseminación de enfermedades infecciosas por 
condiciones de insalubridad. 
 
Promover un convenio con la Secretaría de Protección Civil y Readaptación 
Social en edificios escolares para evitar accidentes, crear rutas de evacuación y pre-
vención de desastres. 
 
Reconocimiento y difusión de logros obtenidos por los alumnos sobresalientes con el 
propósito de generar ejemplos de éxito.  
 
4.- Propuestas del Dip. Balfre Vargas Cortez. 
 
a) Realización de un foro acerca de la descentralización educativa en el distrito Fede-
ral. 
 
b) Foro denominado “Distrito Federal hacia la Ciudad del Conocimiento”. 
 
c) Foro acerca de la Educación preescolar en el Distrito Federal. 
 
d) Blindaje de los programas educativos del Gobierno del Distrito Federal. 



ASAMBLEA LEGISLATIVA DEL DISTRITO FEDERAL 
IV LEGISLATURA 

 
COMISIÓN DE EDUCACIÓN   

 

Décima segunda reunión ordinaria de la Comisión 
Lugar: Sala de juntas de la Comisión de Ciencia y Tecnología  

Ubicada en el 1° piso, de gante no. 15. 
Fecha: 21 de febrero de 2008, a las 11:00 horas. 

 
 
I.- O R D E N  D E L   D Í A  
 
1.- Lista de asistencia. 
2.- Declaración del quórum. 
3.- Lectura y aprobación del orden del día. 
4.- Informe presupuestal de las delegaciones. 
5.- Revisión de los asuntos pendientes de dictamen. 
6.- Revisión de las propuestas de trabajo para la agenda 2008 de la Comisión. 
 
II.- INFORME PRESUPUESTAL DE LAS DELEGACIONES. 
 

INFORME FINAL DE LAS DELEGACIONES DE LA APLICACIÓN DE 
RECURSOS DESTINADOS AL MANTENIMIENTO, REABILITACIÓN  
Y EQUIPAMIENTO DE LAS ESCUELAS DE NIVEL BÁSICO. 

   

DELEGACIONES 10% REASIGNACIÓN PRESUPUESTAL  EJERCIDO 
   

   
AZCAPOTZALCO 5,970,100.00            

17,594,347.93  
BENITO JUÁREZ 11,123,300.00            

20,666,336.52  
CUAJIMALPA DE 
MORELOS 

8,298,900.00            
11,750,000.00  

MIGUEL HIDALGO 10,756,800.00            
34,520,711.71  

MILPA ALTA 10,334,200.00  
7,497,210.00 

TLALPAN 14,823,100.00  
31,533,865.49 

VENUSTIANO 
CARRANZA 

7,339,100.00              
7,339,100.00  

XOCHIMILCO 6,864,200.00            
26,627,398.77  

   
 
 



 

DEMARCACIÓN 
TERRITORIAL 

JEFE 
DELEGACIONAL

FECHA EDUCACIÓN 

ÁLVARO OBREGÓN LEONEL LUNA 
ESTRADA 

JUEVES 
7/FEB/2008

• Informó que se le dio mantenimiento a 101 planteles educativos, con 
una inversión de 50 millones para impermeabilización, mantenimiento 
de sanitarios, instalaciones eléctricas etc. 

• Programa rehilete, para apoyar a niños de primaria (becas) con una 
inversión aproximada de 12 millones de pesos. 

• Programa de apoyo a niños de secundaria y bachillerato (apoyo de 
equipos de computo) con una inversión aproximada de 12 millones de 
pesos. 

 
AZCAPOTZALCO ALEJANDRO 

CARBAJAL 
GONZÁLEZ 

JUEVES 
7/FEB/2008

• Informó que para el presupuesto del 2008  se reasignaron 23 millones 
de pesos para escuelas. 

• Proporcionó alimentación gratuita a las niñas y niños de los CENDI´S 
con un presupuesto de 2millones 112 mil 541 pesos para 800 niños 
por mes. 

• En cuanto a obras realizo la construcción de una cocina comedor en la 
Escuela Primaria Presidente de México, mantenimiento 
preventivo y  correctivo de 18 jardines de niños, 19 escuelas primarias 
y 12 escuelas secundarias. 

• En cuanto a la seguridad pública en las escuelas se realizaron 248 
operativos como: 

“Escuela Segura y Libre de Drogas” y “Operativo Circuito Seguro 
Escolar”, este último abocado a las escuelas de nivel medio superior. 

• En cuanto a la prevención del delito se realizaron 2 visitas guiadas a la 
AFI con la participación de 650 niños de varias instituciones 
educativas. 

•  
 



 
 
COYOACÁN 

ANTONIO 
HEBERTO 
CASTILLO 
JUÁREZ 

VIERNES 
8/FEB/2008 

• Informó que durante el año 2007 implementaron el programa 
PRESEA (Programa para la Educación, la Salud y el Empleo 
Autogestivo) que antes era el programa PISO. 

• Durante el 2007 se ejercieron 43 millones 96 mil 700 pesos 
precisamente en 11 mil 971 becas. 

• Los subprogramas que tienen son 5 que se engloban en tres, para 
niños de sexto año y jóvenes de tercero de secundaria para que 
puedan incorporarse a la secundaria y preparatoria. 

• Tienen 24 maestros pensionados a los cuales se les da 1 mil pesos 
mensuales y apoyan a 2000 niños que se encuentran en alta 
marginalidad. 

• En cuanto a obras intervinieron en 60 escuelas: 
14 secundarias, 26 centros preescolares, 17 primarias, 14 secundarias y 3 
centros de educación especial. 
 

CUAJIMALPA DE 
MORELOS 

REMEDIOS 
LEDESMA 
GARCÍA 

LUNES 
11/FEB/2008

• Informó en cuanto a obras importantes la construcción del edificio de 
aulas en 2 niveles, con estructura de concreto en la Escuela Vicente 
Guerrero con una inversión de 5.2 millones y la construcción del 
Centro de Desarrollo Infantil para la comunidad del pueblo 
San Lorenzo Acopilco con una inversión de 3.7 millones de pesos. 

• Dentro de los programas de Desarrollo Social contempla el apoyo 
nutricional a niños de primaria, apoyo económico para pasajes a 
estudiantes de secundaria y nivel Medio Superior y otorgamiento de 
becas y despensas dentro de un monto anual de 4.5 millones de 

 
BENITO JUÁREZ 

GERMAN DE LA 
GARZA 
ESTRADA 

VIERNES 
8/FEB/2008

• En el año 2007 se asignaron 13 becas para maestros jubilados por un 
monto de 1000 pesos mensuales en total 156 mil pesos. 

• Informó que cumplieron con el gasto comprometido a obras de 
mantenimiento en las escuelas. 

• Y otorgaron 133 becas a niños de escasos recursos. 



pesos. 
• En los programas para combatir directamente el delito implemento el 

programa  
• “Operativo Plantel Seguro” que se asienta en la revisión de 

individuos ajenos a las instituciones educativas. 
• “Ferias Juveniles de Prevención” las cuales ofrecen una gama de 

alternativas a las inquietudes y necesidades de los jóvenes. 
• Programa “Mi Amigo el Policía” donde se acude a los planteles de 

nivel preescolar y primaria para impartir platicas didácticas sobre las 
funciones de los policías. 

 
CUAUTHÉMOC 

JOSÉ LUIS 
MUÑOZ SORIA

LUNES 
11/FEB/2008

• Informó que la demarcación tiene una población estudiantil entre los 6 
y 14 años de edad. 

• Cuentan con 286 inmuebles escolares. 
• Dentro de los programas de Desarrollo Social tienen talleres de tareas 

que son un apoyo económico a 3mil 322 alumnos y otorgo becas 
escolares. 

• En el aspecto de la infraestructura a nivel escolar de nivel básico 
comento que este año se cuenta con un mayor numero de recursos 
para el mantenimiento de la infraestructura educativa. 

• Esta por terminar obras como la Secundaria 103 en la cual están. 
haciendo obra de construcción de aulas. 

• Para este año atenderán el mantenimiento de 33 escuelas y la 
ampliación de una de ellas. 



 
GUSTAVO A. 
MADERO 

FRANCISCO 
CHÍGUIL 
FIGUEROA 

MARTES 
12/FEB/2008

• Programa PIME (Programa Integral de Mantenimiento de Escuelas) 
atendieron 196 planteles de los tres niveles de educación básica, para 
lo cual se destinaron 82.1 millones de pesos. 

• También se construyeron 6 aulas para laboratorio de computo y un 
comedor en los que se invirtieron 6.5 millones de pesos. 

•  Programa PEME (Programa Emergente de Mantenimiento Escolar) 
con el cual se mejoraron 110 planteles y para continuar la 
construcción de la Secundaria Técnica en la calle de Tokio. 

• Así mismo entregaron cerca de 10 mil sillas, 4 mil 600 mesas 
trapezoidales a 9 jardines de niños, 73 primarias y 14 secundarias. Y 
otorgaron pizarrones blancos a 70 escuelas. 

•  Instalaron 132 laboratorios educativos en el 2007 y para este año 
tienen programada la entrega de 79 laboratorios en escuelas, 
deportivos, bibliotecas y Centros de desarrollo social y cultural para lo 
cual destinaron una inversión de cerca de 60 millones de pesos. 

• Desde finales del 2006 otorgaron 8 mil 900 becas escolares con una 
inversión de 16.5 millones de pesos a estudiantes que cursan los 
niveles de educación básica, preferentemente a los hijos de madres 
solteras así como a los estudiantes con mejores calificaciones de las 
escuelas secundarias. 

• Entregaron 105 mochilas para los alumnos inscritos en los CENDI´S, 
Centros de Atención Múltiple, Jardines de niños y las escuelas 
primarias de la demarcación. 

• Construcción de la quinta unidad de la Universidad Autónoma de la 
Ciudad de México en Cuautepec. 

• Informó que destino una partida importante para la educación 
invirtiendo mas de 85 millones de pesos y que cuentan con mas de 
400 espacios educativos. 

• Por otro lado plantea que va a sustituir las escuelas de mayor 
antigüedad por planteles nuevos. 



 
IZTACALCO 

ERASTO 
ENSÁSTIGA 
SANTIAGO 

MARTES 
12/FEB/2008

• Informó que adquirieron materiales y bienes para el programa de 
alfabetización  

“Yo si puedo”. 
• Dentro de las prioridades en el 2007 destaco el programa 13 Fomento 

y Desarrollo de la Educación y el Deporte destinando 114 millones 186 
mil 571 pesos para la conservación y mantenimiento de 148 inmuebles 
educativos, además de equipamiento informático en las 30 escuelas 
secundarias de la demarcación y la construcción de 9 espacios 
educativos en planteles existentes. 

• Dentro del ejercicio 2007 otorgaron 5 mil 500 becas a estudiantes de 
niveles básico, Medio Superior y superior. 

• Y con los recursos asignados para el 2008 otorgara becas a 
estudiantes de primaria, secundaria y nivel superior dentro de un 
presupuesto de 42 millones de pesos para los programas de Desarrollo 
Social. 

• En el presupuesto asignado en el 2008 para obras e infraestructura 
urbana se proyecta erogar 168 millones 403 mil 417 pesos en cuya 
inversión sobresalen las siguientes obras: 

Mantenimiento a 148 planteles escolares de nivel básico, construcción de la 
Escuela Primaria “Participación Social Numero 3” y obras de 
mantenimiento en 19 CENDIS. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
IZTAPALAPA HORACIO 

MARTÍNEZ 
MEZA 

JUEVES 
14/FEB/2008

• Gracias al incremento que la Asamblea Legislativa del Distrito Federal 
les otorgo en diciembre de 2006, aumentaron el numero de becas, 
anteriormente Iztapalapa tenia 8 mil niños becados y actualmente son 
9 mil 500 niños. 

• Informó que estas becas se destinaron exclusivamente a las zonas de 
alta y muy alta marginalidad y la variante para la distribución de estas 
fue que trabajaron de manera coordinada con las Asociaciones de 
Padres de Familia. 

• Durante el 2007 entregaron 54 mil pants, también a las zonas de alta 
marginalidad en coordinación con la Secretaría de Educación Pública.  

• Próximamente pondrán en marcha 4 ciberespacios que tienen la 
modalidad de Bachillerato a Distancia, para lo cual se firmo un 
convenio de manera conjunta con la Secretaría de Educación del 
Gobierno de la Ciudad de México y la Universidad Nacional Autónoma 
de México, uno se ubica en San Miguel Teotongo, otro en Juan 
Escutia, Leyes de Reforma primera sección y Valle de Luces.  

• Le están dando continuidad a programas que se iniciaron en el año 
2001 y que hoy tanto el Gobierno de la Ciudad como el Gobierno 
Federal están retomando, como “El Programa de Escuela Segura”. 

• Pusieron en marcha un nuevo programa para la detección temprana 
de las adicciones y de manera conjunta con la Lic. Josefina Vásquez 
Mota presentaron una propuesta y se logro la publicación del libro 
“Como proteger a tus hijos contra las drogas”, con un apoyo de 
100 mil ejemplares. 

• Junto con la Secretaría de Educación Publica lograron hacer un 
acuerdo para que los Centros de Integración Juvenil y la Delegación  
pudieran entrar a todas las escuelas secundarias a dar talleres para 
detectar el consumo de drogas. 



• Se reunieron con el Director General del Colegio de Bachilleres para 
poder implementar este programa en dos planteles, el Bachilleres 6 y 
el 7. 

• En diciembre pasado llevaron a cabo la final del Primer Concurso de 
Baile en la Delegación Iztalapa, en donde participaron mas de 160 
grupos de cerca de 100 escuelas secundarias y ahí entregaron una 
bolsa de 150 mil pesos a los jóvenes ganadores. 

• En materia de seguridad escolar realizaron circuitos escolares con la 
finalidad de que Padres de Familia puedan calificar a la policía de la 
Delegación cada 15 días. 

• La Delegación garantiza que afuera de cada plantel educativo se 
encuentre una patrulla al menos 20 minutos, se le entrega al padre de 
familia un cuadernillo, el policía lleva su estampita, llega a la hora de 
entrada a la escuela y le pega la estampita al cuadernillo que tiene el 
papá y cuando se retira también le vuelve a pegar la estampita con la 
finalidad de tener un control sobre la policía de la Delegación. 

• Llevaron a cabo la construcción de 62 aulas provisionales en 3 
escuelas: 

La José María Velasco, la José Romero y Fuentes que fueron 
reubicadas completamente y la Escuela Primaria Derechos del Niño, que 
hubo una reubicación parcial en el mismo espacio educativo. 

• Este año van a utilizar 40 millones de pesos para la recimentacion de 9 
planteles educativos. 

• A partir de que se instalo una mesa de trabajo en la Asamblea 
Legislativa del Distrito Federal y una movilización que la Delegación 
hizo a la Secretaría de Gobernación lograron que CAPFCE asumiera el 
mantenimiento de 4 planteles educativos con un importe de 30 
millones de pesos.  

• En cuanto a la construcción de la Escuela los Derechos del Niño y la 
segunda etapa del Preescolar Valle de Luces, una fue por 12 millones 



de pesos y otra por 6 millones de pesos. (Las cuales comento el 
Delegado que son obras inviables de acuerdo a un estudio de 
Mecánica de Suelo porque la primera requiere repavimentación y 
sobre el Preescolar dice que es imposible construir la segunda etapa 
porque ni siquiera se tiene la primea). 

• El año pasado entregaron 150 computadoras, este año van a entregar 
200 computadoras adicionales. 

MAGDALENA 
CONTRERAS 

HÉCTOR 
GUIJOSA 
MORA 

JUEVES 
14/FEB/2008

• Informó que apoyo al Sector Juvenil Estudiantil en la Delegación, hizo 
entrega de suéter escolar gratuito a preescolares, primarias y 
secundarias, a la excelencia académica en las secundarias públicas. 

• Realizaron pláticas en las escuelas en torno a la justicia civil. 
• En coordinación con la Secretaría de Seguridad Pública han establecido 

puntos donde serán instaladas cámaras de video para el monitoreo de 
varias zonas entre ellas las escuelas. 

• A los niños en situación precaria se les otorgo según el Delegado 300 
pesos. 

 
MIGUEL HIDALGO 

GABRIELA 
CUEVAS 
BARRON 

VIERNES 
15/FEB/2008

• Tienen 4 líneas estratégicas que guían los programas implementados 
en 2007. estas líneas son: igualdad, innovación, responsabilidad y 
solidaridad. 

• Dieron mantenimiento al 47% de las escuelas públicas, aunque todas 
fueron atendidas en 2007, pero 47 con obras de contrato. 

• En 2008 favorecerán la inversión en materia educativa. 
• Remodelaron cocinas y baños en los 17 CENDI¨S de la Delegación, 

invirtieron casi 30 millones de pesos en proyectos de mantenimiento a 
63 planteles escolares, esto en cuanto a obra por contrato. 

• Además de los 20 millones que el POA 2008 contempla para el 
mantenimiento de escuelas, solicitaran recursos adicionales al Fondo 
de Coinversión. 

 
 



 
 
 
 
 
MILPA ALTA 

JOSÉ LUIS 
CABRERA 
PADILLA 

VIERNES 
15/FEB/2008

 
• El horizonte máximo que en promedio pueden alcanzar los estudiantes 

es la secundaria y muy pocos llegan a estudiar el nivel superior. 
• Por lo que decidieron aumentar el número de becas dentro del 

programa “Por ti y por tu futuro”, otorgando este año 1476 becas 
considerando por primera vez el nivel medio básico y medio superior, 
lo que significa un incremento del 48% con respecto al año 2006. El 
presupuesto ejercido en este programa asciende a $3,103,392.00 
pesos, es claro que esto no es suficiente pero han programado metas 
ascendentes para cubrir estas necesidades. 

• Han puesto especial atención en los Centros de Desarrollo Infantil 
(CENDI) en donde se brinda atención integral a 650 niños. 

• En el poblado de San Salvador Cuautenco se construyo un CENDI y se 
hicieron mejoras urbanas en torno al centro, el proyecto tiene una 
inversión de 7 millones 750 mil pesos. 

• Instalaron el Consejo Promotor de los Derechos de los Niños y las 
Niñas. 

• La Delegación colaboró estrechamente con la Secretaría de Educación 
del Gobierno del Distrito Federal para poner en marcha el Programa de 
“Bachillerato a Distancia”, para lo que se habilitaron espacios en 
Cuauhtenco, Tecómitl y Villa Milpa Alta; teniendo 72 personas inscritas 
para este período. 

• Se construye el Centro de Desarrollo Académico, el cual contara 
con un centro de computo que albergara 85 computadoras,, salas de 
video, conferencias y áreas de apoyo para tareas con una inversión de 
5.5 millones de pesos. 

 



 
 
TLÁHUAC 

GILBERTO 
ENSÁSTIGA 
SANTIAGO 

LUNES 
18/FEB/2008

• Realizaron 1 mil 884 monitoreos en las escuelas con mayor índice de 
violencia, como las secundarias 47, 154 y 162 y las secundarias 
técnicas 34, 46 y 80. 

• Realizaron mantenimiento de escuelas y CENDI´S. 
• Apoyaron a los estudiantes en los niveles preescolar, primaria, 

secundaria, bachillerato y licenciatura, con el programa Tláhuac por 
la Educación, beneficiando a 3 mil 500 becarios. 

• El pasado 6 de febrero instalaron el Centro de Bachillerato a 
Distancia, trabajo realizado en conjunto con la Secretaría de 
Educación del Distrito Federal y la Universidad Nacional Autónoma de 
México. 

• También apoyaron a la Educación con la instalación del Centro de 
Desarrollo Educativo Comunitario de Tláhuac (CEDET), en Las 
Arboledas en coordinación con la Universidad Nacional Autónoma de 
México y CONACULTA, que cuenta con un área de orientación 
vocacional y una biblioteca. 

• Para este año continuara con el mantenimiento de los CENDI´S y 
escuelas de la Delegación. 

 
TLALPAN 

GUILLERMO 
SÁNCHEZ 
TORRES 

LUNES 
18/FEB/2008

•  

VENUSTIANO 
CARRANZA 

JULIO CESAR 
MORENO 
RIVERA 

MARTES 
19/FEB/2008

• Durante el ejercicio 2007 en lo que se refiere al Mejoramiento de la 
Imagen Urbana establecieron las directrices para mejorar la 
infraestructura escolar. 

• Instalaron  el “Subcomité de Seguridad Escolar” en el que 
participan en representación de 54 escuelas públicas las mesas 
directivas integradas por vecinos padres de familia.  

• Implementaron el “Programa Mochila Segura” en varias escuelas 
primarias y secundarias. 



• Asimismo otorgaron mil 125 apoyos económicos a través del programa 
“Apoyo Escolar a Niños de Escasos Recursos” con una beca de 
700 pesos bimestrales por beneficiario dando un total  de 787 mil 500 
pesos. 

• Atendieron a mas de 100 escuelas públicas con trabajos de 
mantenimiento, pintura y construcción de aulas de cómputo entre las 
cuales se vieron beneficiadas 11 escuelas primarias y 1 secundaria, 
equipándolas con una aula de cómputo, con un total de 160 
computadoras y 15 impresoras. 

• Concluyeron la obra del Centro de Atención Múltiple No. 86 
(CAM), el cual brinda atención a niños con discapacidad motriz, 
intelectual y auditiva de nivel preescolar y primaria. 

• E l equipo de computo para varias escuelas de la demarcación fue 
adquirido  por un monto de 2.8 millones de pesos. 

• “Secu sin Drogas” es un programa que se pondrá en marcha en 
marzo del 2008 y forma parte de una estrategia integral basada en 
acciones sociales encaminadas para prevenir que los adolescentes 
ingresen a la delincuencia, abandonen el hogar, sus estudios o se 
refugien en el narcomenudeo y se implementara en 13 colonias: 

Morelos, Valle Gómez, Popular Rastro, Penitenciaria, Janitzio, 10 de Mayo, 
Merced Zona Centro, Merced Balbuena, Lorenzo Boturini, Artes Graficas, 
Sevilla, Jamaica y Candelaria de los Patos.  
Para el cual se tiene prevista una inversión de 18 millones en su primera 
etapa. 

 
 
 
 
 
 
 



 
XOCHIMILCO 

URIEL 
GONZÁLEZ 
MONZÓN 

MARTES 
19/FEB/2008

• Atendieron todos los planteles escolares de nivel básico: 
Preescolar, primaria y secundaria así como los Centros de Atención Múltiple 
(CAMS) para niños con capacidades diferentes. Los trabajos que se realizaron 
consistieron en albañilería, impermeabilización, instalación hidrosanitaria, 
instalación eléctrica, herrería, suministro y aplicación de pintura, vidrieria y 
acabados. 

• También se realizo la construcción y ampliación de aulas en 23 
planteles con lo que se aumento la infraestructura educativa de 
Xochimilco. 

• Para fomentar una cultura de separación de basura, realizaron una 
campaña de difusión en 75 escuelas en las que estuvieron presentes 
12 mil alumnos. 

• Durante el 2007, se llevaron a cabo dos campañas de educación 
ambiental, en donde se dieron pláticas a 24,700 alumnos de nivel 
básico. 

• Se otorgaron becas a 9mil 600 menores en condiciones de pobreza y 
vulnerabilidad social lo que represento una erogación de 2.4 millones 
de pesos. 

• Se brindo atención a los niños de las 4 estancias infantiles de la 
Delegación con una inversión de 2 millones de pesos, asimismo se 
invirtieron 720 mil pesos para que maestros jubilados y pensionados 
apoyen en tareas asesorias a estudiantes en las bibliotecas publicas. 

• Entregaron 4 mil 800 despensas a alumnos de escasos recursos. 
 



III.- AGENDA DE TRABAJO 2008. 

 
II.- FORO DE DESCENTRALIZACIÓN 

a) Determinación de las 
Temáticas * 1er.Foro 2do. Foro 3er. Foro 

b) Determinación de la 
Mecánica         

c) Invitados         
d) Sede, fechas y horarios         

III.- FOROS CREACIÓN DE LA NUEVA LEY DE EDUCACIÓN DEL DISTRITO 
FEDERAL 

a) Determinación de las 
Temáticas         
b) Determinación de la 
Mecánica         
c) Invitados         
d) Sede, fechas y horarios         
 
 
IV.- ACUERDOS DE LA  REUNIÓN DE LA COMISIÓN  
 
1. Solicitar reunión extraordinaria con el Lic. Mario Delgado Carrillo,  

Secretario de Finanzas del Gobierno del Distrito Federal, para analizar los 
criterios de manejo de los fondos destinados a la educación, en particular al 
monto para infraestructura educativa. 

 
2. Citar a los jefes delegacionales para la reunión de la Comisión del 17 de 

marzo del año en curso, como parte del programa de seguimiento del gasto 
educativo. 

 
3. Discusión del programa de la Comisión de Educación en la reunión 

extraordinaria de la primera semana de marzo. 
 
4. Reunión con el Dip. Daniel Ordóñez para discutir la propuesta de iniciativa 

para presentar un texto conjunto a la Comisión de Educación. 
 
5. Emitir un comunicado para manifestar un enérgico rechazo a lo ocurrido a la 

Dip. Nancy Cárdenas, firmado por lo integrantes de la Comisión de 
Educación. 

 
6. Presentar a nombre de la Comisión de Educación un punto de acuerdo para 

que dentro de la Subsecretaría de Programas Metropolitanos del Gobierno 
del Distrito Federal, se  constituya la Comisión de Educación para que en 
primer término analice la cobertura de los programas sociales educativos a 
los alumnos que residen en el estado de México y estudien en el Distrito 
Federal y viceversa. 

 
 



V.-  Intervención de la Sesión solemne para inscribir las Letras de oro en 
el muro de honor de la Honorable Asamblea Legislativa el nombre de  
“Manuel Gómez Morín” . 
 
Familia de don Manuel Gómez Morín, bienvenidos a su casa. 
Senador, Presidenta, bienvenidos a su casa. 
Dentro de la iconografía de las principales fuerzas políticas del país, tal 
pareciera que todo nuestro pasado se pudiera clasificar y escindir de acuerdo a 
las pugnas actuales; sin el menor respeto a los muertos de uno y otro lado, se 
decide convertirlos en productos registrados de las distintas franquicias 
políticas. 
En este proceso, la riqueza de la historia de México y la justa ponderación de 
sus combatientes se abandona.  La historia nacional queda reducida a filias y 
fobias actuales; el reconocimiento a las cualidades y valores que sustentaron 
vidas públicas generosas se sustituye por una tabla raza, atribuyendo a los 
distintos personajes una supuesta filiación progresista o retrógrada. 
En la propuesta que quiero reiterar el día de hoy, la inscripción en letras de oro 
del nombre de un ilustre mexicano en el Recinto de esta Asamblea Legislativa 
del Distrito Federal, Manuel Gómez Morín, les propongo que alcemos nuestra 
mirada por encima de la simple filiación de cada uno de nosotros a una u otra 
familia política para hacer un reconocimiento al legado que dejó a todos los 
ciudadanos de la Capital y de toda la nación. Fue Manuel Gómez Morín un 
mexicano universal que amó intensamente a la Ciudad de México y en la que 
desplegó muchos de sus grandes proyectos. 
Manuel Gómez Morín nació en el antiguo Mineral de Batopilas, ubicado en lo 
más recóndito de la Sierra Tarahumara, en el Estado de Chihuahua, el 27 de 
febrero de 1897. 
Su padre, el inmigrante don Manuel Gómez Castillo, falleció de pulmonía a la 
temprana edad de 24 años, dejando a viuda joven y a su hijo Manuel de tan 
sólo 1 año de edad.  Madre e hijo tendrían que moverse a distintos puntos del 
territorio nacional en condición de grandes carencias para poder acceder a los 
alimentos y a la educación en los últimos años del porfiriato. 
Ese peregrinar los trajo a la Ciudad de México, donde en el año de 1914 el 
joven Gómez Morín concluye sus estudios en la Escuela Nacional Preparatoria.  
Al año siguiente, se incorpora a la Escuela Nacional de Jurisprudencia en la 
Universidad Nacional, apenas reinaugurada por Justo Sierra 5 años atrás, a 
escasas semanas del conflicto armado. 
En la Universidad, Manuel Gómez Morín detona todo su ingenio contenido e 
inicia con toda su fértil generación, la generación de 1915, una brega de 
eternidad en la construcción del México moderno. 
Estos 4 años de formación como jurista en la Universidad Nacional, culminados 
en 1919, dieron a Manuel Gómez Morín y a su generación de universitarios una 
perspectiva única de la historia nacional. 



Fueron testigos privilegiados como universitarios de los desplazamientos de 
gigantescos bloques históricos que dieron lugar a la morfología del Estado 
Mexicano del siglo XX. 
Asombrados y curiosos, acompañados de la perplejidad de sus profesores, 
contemplaban cómo se movía la tierra bajo sus pies, dando lugar a una nueva 
constelación de fuerzas sociales. 
En su calidad de incipientes intelectuales se dotaron con avidez de cuanto 
instrumento científico tuvieron a su alcance para contemplar ese monumental 
movimiento geológico que fue la Revolución Mexicana. 
En el caso concreto de Manuel Gómez Morín, su contacto precoz con el 
periodismo como corrector primero y como columnista después del Periódico El 
Universal, lo mantuvo absorto y concentrado en el inmenso laboratorio social 
en que se convirtió la República entera. 
De manera irremediable la generación de 1915 tuvo una filiación ciudadana e 
histórica, les pareciera o no serían hijos de la Revolución, su historia personal 
quedaría inextricablemente ligada a la suerte de un gran aluvión histórico que 
los trascendió.  
Con 18 años de edad nuestro personaje seguiría con ansiedad el resultado de 
las batallas de Celaya, y con 20 las intensas deliberaciones en la ciudad de 
Querétaro, las que dieron luz a la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos de 1917. 
En el año 1919 Gómez Morín y su condiscípulo Alberto Vázquez del Mercado, 
entran en contacto con el general Salvador Alvarado y contribuyen de manera 
decisiva en la redacción de su libro “La Reconstrucción de México”.  
Manuel Gómez Morín interesado en el mundo de su época fue durante más de 
una década un gran admirador de la primera etapa de la Revolución Rusa; fue 
incluso amigo de Alejandra Kollontai, la primera embajadora soviética en 
México, y abogado en la embajada de la URSS en México durante 1927 y 
1928. 
Antes de la noche lóbrega del stalinismo, la enorme autoridad de la Revolución 
Rusa, portadora de la bandera de la paz, la solidaridad humana y el 
internacionalismo, encendió el entusiasmo de la generación de 1915 durante 
un largo trecho. 
De este primer amor por el programa de la primera URSS, la de los consejos 
de trabajadores, la de los creadores y artistas, surgió el concepto de técnica en 
el pensamiento de Gómez Morín, fundamental en su perspectiva y programa 
político. 
El desencanto y desilusión de la generación de 1915 fue un hecho posterior, 
consecuencia del termidor stalinista que destrozó el corazón de miles de 
jóvenes que veían a la Revolución Rusa como una alternativa al militarismo 
imperialista y al genocidio de las hecatombes bélicas; la metamorfosis de la 
utopía en razón de Estado paralizó la posible evolución política de muchos 
intelectuales hacia la izquierda. 
Pero más allá de ese desenlace una idea central de gran vigencia en el 
pensamiento de Manuel Gómez Morín, que es fundamental recuperar en este 



México del siglo XXI es el papel central que este mexicano notable otorgaba a 
los intelectuales en la organización de la cultura y en la reconstrucción de 
México. 
Para Gómez Morín la política era antes que nada una recuperación de los 
mexicanos dotados de una sólida formación cultural para la vida pública, el Ley 
Motive de su acción política fue enfrentar a la barbarie hecha gobierno y su 
profundo intelectualismo. 
Para Gómez Morín era inaceptable el desprecio de los gobernantes safios a la 
cultura y a la idea, le parecía criminal pretender gobernar un país con base en 
la concupiscencia y no con el sustento en una profunda reforma cultural. De ahí 
provenía su defensa vital, orgánica de la Universidad Nacional Autónoma de 
México y de los universitarios. 
Antes que promotor de una noción simple de la democracia, la causa 
fundamental que nutrió la vida de Manuel Gómez Morín, fue la defensa de los 
intelectuales, de los estudiantes, de los hombres de letra y de ciencia, a 
quienes consideraba indispensables para el desarrollo nacional y la salud moral 
de la República. 
La defensa a pie firme, contra viento y marea de los universitarios y de las 
virtudes de moderación e integridad de los peatones de la nación, de las letras, 
fue la gran misión de su vida. Cómo no va la izquierda a reivindicar los 
principios republicanos de Manuel Gómez Morín. Nada más lejano de Gómez 
Morín que la precariedad intelectual y moral de algunos gobiernos de México 
en este siglo XXI. 
Para Gómez Morín nada más detestable que la improvisación y la máxima 
virtud de la técnica en una dimensión casi gramsciana del concepto de 
dirigente como síntesis de la política y de la capacidad de creación cultural. 
Hay en Gómez Morín una aproximación propia a través de caminos 
insospechados de la idea de praxis tan cara el pensamiento socialista. 
Respecto a al improvisación la veía como la peor de las corrupciones, dado 
que llevaba tácita un desprecio al rigor y a la solidez de la ciencia y la cultura. 
Para Gómez Morín como para José Martí ser culto era el único modo de ser 
libre y la Organización de la Cultura y de los Intelectuales era el trayecto 
imprescindible para construir a la Nación. 
Compañeros y compañeras: Es a Gómez Morín defensor de la autonomía 
universitaria, es a Gómez Morín Rector de la Universidad Nacional Autónoma 
de México, es a Gómez Morín solidario con el Rector Javier Barro Sierra en la 
noche de Tlatelolco, al notable mexicano que decidió arriesgarlo todo en su 
determinación de salvar la vida de los estudiantes presos en Lecumberri a raíz 
de los trágicos sucesos del 68 para que pudieran salir del puño del tirano 
Gustavo Díaz Ordaz, es a este mexicano ilustre y generoso que nuestra leal 
Ciudad de México por medio de su Asamblea Legislativa deberá reivindicar y 
honrar inscribiendo su nombre en este Recinto del corazón de México. 
A 40 años del Movimiento Estudiantil de 1968 Viva Gómez Morín, Viva libertad 
a los presos políticos, justicia por los sucesos del 68. 
Viva Gómez Morín. 
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